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В 2000 году число иностранных студентов НТУ «ХПИ» пополнил Ван Чунькай из Китая. Ему
суждено было стать круглым отличником – сейчас он готовит магистерскую работу. И только
совсем недавно у него «проскочила» одна единственная четверка!!! Как ему удавалось так
учиться, мы поинтересовались у самого Ван Чунькая.
Украинские друзья называют его Ваня. Им почему-то трудно понять, что Ван – это фамилия.
Но Чунькай не в обиде – придя к нам в редакцию, он тоже назвался Ваней. Однако мы
предпочли называть его родным именем.
Чунькай приехал в Харьков из города Чжэнчжоу – это центр большой провинции Хэнань
(более 100 млн. жителей). Он хорошо учился в общеобразовательной школе, в
гуманитарном классе – интересовался законодательством, журналистикой, режиссурой.
Наш собеседник даже поступал в престижный китайский вуз, но недобрал проходной бал. В
результате Чунькай стал студентом подготовительного отделения политехнического
университета – партнера ХПИ – в городе Хэфей. Там юноша 4 месяца кропотливо изучал
русский язык. А далее свое слово сказали родители, считающие техническое и
гуманитарное образование в бывшей Советской стране, очень качественным. Кроме этого,
стоимость обучения в Украине гораздо ниже, чем на Западе.
Таким образом, после окончания подготовительного отделения НТУ «ХПИ», Ван Чунькай
стал студентом первого курса экономического факультета. Выбранная им специальность
«Менеджмент внешнеэкономической деятельности» и существующий все еще языковой
барьер требовали максимального внимания и усилий. «На первых курсах было очень
трудно, – говорит Чунькай, – все конспекты приходилось переписывать». Однако, как
говорится, терпение и труд все перетрут! Вот как отозвалась о Ван Чунькае заместитель
декана экономического факультета, доцент кафедры общей экономической теории Яна
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Анатольевна Максименко. «У него удивительное, непрекращающееся стремление
постоянно улучшать знания. Он посещал абсолютно все лекции. Поражало то, что у него
имелись даже свои учебники на китайском языке. А однажды, когда я вела лекции по
международной экономике на большом потоке (5–6 групп вместе), Чунькай пришел с
камерой: «Я хотел бы дома показать, как у нас проходят занятия!», – сказал он». О Ван
Чунькае очень хорошо отзываются студенты его настоящей группы – БФ-20а: он с большим
удовольствием принимает участие во всех коллективных мероприятиях.

Два года назад на факультете «Бизнес и финансы» Чунькай был признан лучшим
иностранным студентом! Сейчас он изучает не только учебные дисциплины, к которым
имеет прямое отношение, но и продолжает усиленно заниматься русским и английским
языками. К примеру, еще в 2004 году он ездил в международный языковой лагерь под
Алупкой. И не удивительно, что проректор Валерий Алексеевич Кравец неоднократно
приглашал Чунькая переводчиком при приеме китайских делегаций и на конференции по
учебной работе!
Сейчас Ван Чунькай на 6 курсе. Он очень заинтересован такими предметами, как
«Международный маркетинг», «Финансы», «Международное экономическое право»,
«Организация производства», «Экономика предприятия», и готовит магистерскую работу
под руководством заместителя декана по иностранным студентам, старшего преподавателя
Марины Николаевны Шевченко по теме «Развитие ВЭД предприятия». Эта работа
посвящена экономическим отношениям Китая и Украины. Чунькай говорит, что это очень
интересно ему, и он надеется на дальнейшее развитие наших стран и тесное их
сотрудничество. Кстати, он уже стал автором – опубликовал свою первую статью,
посвященную ВЭД, в московском журнале «Пивное дело».
Помимо занятий молодой человек очень благодарен Политеху за хорошую спортивную
подготовку. Он уже 2,5 года с удовольствием занимается плаванием в Спорткомплексе НТУ
«ХПИ». Здесь ему очень помогли советы Виты Петровны Родыгиной и тренера сборной
ХПИ Ростислава Юрьевича Жданова. Чунькай говорит, что в Китае у него не было бы такой
возможности – учиться и плавать в хорошем спортивном комплексе.
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В преддверии окончания вуза Ван Чунькай с теплом вспоминает многих преподавателей,
которые читали свои дисциплины на далеких начальных курсах. Это, конечно, доценты
Елена Владимировна Решетняк и Тарас Владимирович Данько. Это кандидат
экономических наук, профессор кафедры «Бизнес и контролинг», преподающая «Финансы,
контролинг и ВЭД» – Раиса Григорьевна Долинская. Помнит Чунькай и самый первый курс,
когда высшую математику в его группе читала старший преподаватель Людмила
Всеволодовна Болотина. Очень помогла ему в овладении русским языком доцент Елена
Витальевна Бондарец.
Два последних студенческих года Ван Чунькай прожил в 12-м общежитии на Алексеевке.
Ему хорошо здесь рядом с друзьями – китайскими и украинскими, а ко многим бытовым
сложностям он уже привык. Харьков давно стал ему родным. «Я вообще очень люблю
путешествовать, – говорит наш собеседник, – а у каждого города есть своя красота. Я
побывал и в других городах Украины – в Луганске, Ужгороде, Чернигове, Ялте. Каждый
город своеобразен, у каждого своя неповторимая, занимательная история».
Чунькай благодарен судьбе за то, что он оказался когда-то в Харькове. Семь лет не прошли
для него даром: он научился жить самостоятельно, повзрослел, во многом разобрался сам,
т. е. приобрел очень ценный жизненный опыт. Он достаточно легко приспособился к другой
культуре, нашел в ней для себя много позитивного и полезного. Кроме того, его пригласила
к сотрудничеству крупная международная компания, главный офис которой находится в
Харькове. На этом предприятии Ван Чунькай в недалеком будущем, вероятно, займет
руководящую должность.
Конечно, Чунькай хочет после окончания учебы вернуться к себе на родину и в дальнейшем
работать в своей стране. «Компания интенсивно развивается, ее дочерние предприятия
открываются в Китае; работа предстоит очень интересная и сложная одновременно. Но я
готов к решению новых задач и с нетерпением их жду. С некоторыми трудностями я уже
столкнулся… Когда, например, проходили выставки нашей продукции (оборудование для
пивной промышленности), а я был, кстати, единственным китайцем в компании, мне
приходилось бывать и менеджером, и таможенником, и дизайнером!.. Так что я теперь ко
всему готов! Как гласят старинные китайские пословицы: «все равно, какого цвета кошка –
главное, чтобы она ловила мышей» или же «тысяча шагов начинается с одного шага», –
весело говорит студент.
«Я счастлив, что нашел свое место в ХПИ, очень благодарен своим китайским друзьям за
помощь и поддержку, а также институту в целом – за добрый, дружеский прием. Получить
университетское образование очень важно, время студенчества нужно ценить,
использовать все возможности для получения реальных знаний и общего жизненного
опыта».


